
Faleceu nesta quinta-feira, 3, o ex-reitor e professor 
Rodolfo Pinto da Luz. Além de ter sido reitor da 
Universidade Federal de Santa Catarina por três vezes, 
ele também foi Secretário de Educação de Florianópolis, 
secretário-executivo de Educação Superior do Ministério 
da Educação (MEC) e Presidente da Comissão de 
Aperfeiçoamento de Pessoal do Nível Superior (CAPES). 
Durante o governo de Raimundo Colombo, Rodolfo 
assumiu ainda a presidência da Fundação Catarinense de 
Cultura (FCC).

Nas redes sociais, personalidades da cidade, figuras 
políticas e entidades lamentaram sua morte. A prefeitura 
de Florianópolis decretou luto de três dias na cidade.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Praticamente às vésperas do recesso da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina (Alesc), o governo 

do Estado enviou um pacote de projetos para a Casa 
que envolvem as áreas fiscal e econômica, segurança, 
proteção e defesa civil, infraestrutura, meio ambiente 
e educação. A ideia é que alguns sejam votados até 
dia 17 de julho, quando a Alesc para. Entre os PLs que 
deverão entrar nesta leva estão o que institui o Sistema 
Ferroviário do Estado de Santa Catarina (SFE/SC). 
A proposta regulamenta a exploração do transporte 
ferroviário de cargas e passageiros, tanto por meio de 
concessões públicas quanto por autorizações privadas 
para reduzir custos logísticos e aumentar.

Outra proposta apresentada foi a criação do Serviço 
Militar Estadual Temporário (Semet), que visa ampliar 
os quadros da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros 
Militar por meio de contratos com duração máxima de 
oito anos. O ingresso será feito por processo seletivo 
simplificado, voltado a profissionais com formação 

superior e perfil compatível com as áreas estratégicas 
das corporações. Esses novos policiais deverão fazer 
serviço administrativo para poder liberar o pessoal para 
ir às ruas, onde estão fazendo falta.

Na segurança, o governo propõe a criação do Cadastro 
Estadual de Pessoas em Situação de Rua, que pretende 
identificar, mapear e acompanhar essa população em 
todo o território catarinense. O tema é um dos principais 
problemas do Estado e vem sendo tratado de forma 
independente por cada prefeitura, a esperança é que uma 
gestão integrada ajude a amenizar esse cenário de caos 
social que vive Santa Catarina. Mas essa é a ideia, não 
significa que irá, efetivamente, funcionar.

E, por fim, na área da economia, foram enviados 
projetos que incluem a isenção de ICMS de seis itens 
da cesta básica, mudanças no IPVA e alterações de 
incentivos fiscais.

Ainda não é possível saber quais destes serão 
discutidos antes ou após o recesso.

Projetos do governo são enviados à Alesc

Nota de pesar: Professor Rodolfo Pinto da Luz
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Bocaína do Sul
A destinação de cerca de R$ 7 milhões em emendas 

parlamentares para hospitais do Planalto Catarinense foi o 
tema de reunião na Alesc que contou com a participação da 
Bancada da Serra. O encontro foi coordenado pelo deputado 
Nilso Berlanda (PL) e contou com a presença do secretário 
de Estado da Saúde, Diogo Demarchi, além dos prefeitos 
de Bocaina do Sul, João Eduardo Della Justina (Duduca), 
e de Santa Cecília, Carlos Martins. Também participaram 
secretários municipais de Saúde e outras lideranças da 
região.

O foco da discussão foi o Hospital São José de Bocaina do 
Sul, que está fechado desde 2014 e recebeu emenda de R$ 5 
milhões da Bancada da Serra para sua reativação. Além  de 
R$ 1,78 milhão destinado à Maternidade e Hospital de Santa 
Cecília, por meio de emenda do deputado Berlanda.

Destaque nacional
Reconhecido ao lado de destinos turísticos tradicionais 

no mundo todo, como Rio de Janeiro e Ceará, Santa 
Catarina foi o Estado com maior destaque no Prêmio 
Unedestinos 2025, recebendo metade dos prêmios 
concedidos pela União Nacional de Convention & Visitors 
Bureaus e Entidades de Destinos (Unedestinos), totalizando 
seis troféus (veja quadro abaixo). É o principal evento 
de reconhecimento do trabalho realizado por entidades 
de turismo em todo o Brasil, entregue durante o 9° 
UneCongresso, em Porto Alegre (RS).

O Destino Floripa & Região, com atuação há 21 anos na 
Capital, ganhou dois prêmios, ficando com o 1° lugar na 
categoria Gestão e Relacionamento com Associados e 
Comunidade, e em 3° lugar na categoria Relacionamento 
com Compradores de Eventos.

Tecnologia e mercado imobiliário
Representantes da Dubai Chambers, a Câmara de Comércio da metrópole dos Emirados Árabes, estiveram na última 

semana em Santa Catarina para uma série de agendas de aproximação com dois importantes setores da economia 
local: tecnologia e mercado imobiliário. As reuniões envolveram a apresentação de oportunidades de negócio entre 
os dois países, tanto com o investimento árabe em negócios catarinenses como a abertura de portas para empresas 
de SC que desejam expandir sua atuação para o mercado do Oriente Médio. As agendas começaram por Florianópolis, 
onde o grupo conheceu a sede da ACATE e diversas startups sediadas no CIA Primavera, além de grandes empresas de 
tecnologia como Softplan, Intelbras e Nexxera. 

Candidato do Psol
O vereador de Florianópolis, Afrânio Boppré, será o candidato do Psol ao governo do Estado. Assim, além de dois 

candidatos de direita, Santa Catarina tem também dois candidatos de esquerda concorrendo ao cargo, já que o PT deverá 
lançar o nome de seu candidato em breve.


